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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Ofrecerá la UAEM la licenciatura en Economía en campus Chamilpa 
La Facultad de Contaduría, Administración e Informática (FCAeI) de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM) dio a conocer que en el próximo ciclo escolar se ofrecerá la Licenciatura en Economía en el 
campus Chamilpa. Martín Cadena Solórzano, director de la FCAeI, informó que la nueva licenciatura es para 
ampliar la oferta educativa del Campus Chamilpa de la UAEM, por lo que adelantó que a partir del mes de 
agosto se espera inicie la primera generación de alumnos de esta nueva licenciatura. Por lo pronto, agregó, se 
abrirá la convocatoria y se espera en un primer momento pueda empezar con un primer grupo de 40 alumnos. 
“Lo que se buscará es que el egresado de esta licenciatura en economía, sea capaz de diagnosticar 
problemas, modelar y proponer alternativas de solución viables, que permitan el bienestar económico nacional 
y regional, con un amplio compromiso social”, señaló Cadena Solórzano. Recordó que esta licenciatura 
compartirá el plan de estudio del Instituto Profesional de la Región Oriente, en donde se ofrece también esta 
carrera. La licenciatura tiene un programa de nueve semestres con diversas materias, entre las que se 
encuentran: sociología y política, finanzas públicas, comercio internacional, planificación y desarrollo 
económico, así como prácticas profesionales.  
La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera). 
 
Contratará la UAEM a 50 elementos de la PIBA 
Serán 50 los elementos de la Policía Industrial Bancaria (PIBA) los que se integrarán a las acciones de 
seguridad en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) informó el rector Jesús Alejandro Vera 
Jiménez, quien dijo que se está a la espera de la firma del convenio correspondiente para hacer efectivo el 
contrato. "Estamos buscando la firma del convenio respectivo para la contratación de los 50 elementos", 
agregó Vera Jiménez, al dar a conocer que para este contrato el Consejo Universitario autorizó una inversión 
de seis millones de pesos. Explicó que estos elementos estarán resguardando a estudiantes y a trabajadores 
que circulen y llegan a las instalaciones universitarias por calles y lugares de alta incidencia delictiva. Dijo que 
los elementos de la PIBA se distribuirán en los tres campus universitarios, al subrayar que no portarán armas 
dentro de los recintos de universitarios, en donde se mantendrá la empresa de vigilancia privada y la 
institucional conocida como Venados. "Los elementos de la PIBA estarán afuera y en la noche estarán dentro 
de las instalaciones con sus armas correspondientes para resguardo de las instalaciones".  
La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera) y El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González). 
 
Promueve la FEUM diplomado para servidores públicos 
Con la finalidad de preparar a estudiantes y servidores públicos en general, en particular a autoridades 
federales y estatales para realizar un buen trabajo con transparencia y ética política, iniciará el viernes 
próximo el segundo Diplomado de gestión y administración pública en la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM). Fermín Esquivel Díaz, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos 
(FEUM) informó que este diplomado puede ser factor para evitar que en los Ayuntamientos y los Poderes 
Ejecutivo, Legislativo y Judicial, se sigan registrando quiebras y conflictos económicos derivado de la falta de 
preparación o planeación, el desconocimiento, así como falta de interés de las autoridades, como ha sucedido 
recientemente con las administraciones municipales que recientemente concluyeron su periodo. Adelantó que 
los temas que se estarán analizando durante las 170 horas que durará el diplomado, serán principalmente con 
lo relacionado a la administración pública en Morelos, contabilidad gubernamental, construcción de 
escenarios, toma de decisiones, análisis de la Ley Orgánica, gobernanza urbana, ordenamiento territorial y 
desarrollo urbano sustentable, finanzas públicas, administración financiera, cooperación internacional, 
relaciones intergubernamentales, entre otros temas. 
La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera). 
 
Orientel, programa de la UAEM que asiste mediante la palabra 
Orientel promueve mediante el dialogo anónimo un sistema de comunicación rápida, gratuita y confidencial 
con cualquier tipo de personas, donde se trabaja con diferentes esferas del desarrollo del ser humano: 
afectiva, intelectual, y social. Se basa en un enfoque educativo y en el apoyo emocional constante del usuario. 
Promueve en el usuario el desarrollo y la capacidad para enfrentar la vida de manera más adecuada, evitando 
considerar a la persona como diagnosticada y clasificada sino en un proceso de búsqueda y transformación. 
Este es un proyecto de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) que nació en 1997, y que 
cerca de dos años tuvo en receso y en días recientes fue reactivado. El psicólogo Fernando Mendoza está al 
frente de dicho proyecto y platicó con La Jornada Morelos sobre la importancia de la palabra hablada y que 
libera. 
La Jornada Morelos, p.12, (Hernán Osorio). 
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Se juegan las finales de Fútbol con Bardas 
Luego de jugarse los encuentros de semifinales, quedaron listos los partidos de la gran final de varoniles y de 
femeniles en el torneo de Fútbol con Bardas, correspondientes a la Universiada, mismos que se llevan a cabo 
este día en el Polideportivo Uno de la UAEM. En el encuentro de semifinales entre la UAEM, -Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos-, le ganaron 3-1 al Tec de Monterrey, juego donde las ganadoras de Luis 
Reynoso se vieron superiores, aunque las chicas del Tec tuvieron lo suyo y complicaron el juego a sus rivales 
en su propio terreno y con su afición, por las de casa, anotaron Marisol Martínez llegó a 12 tantos, Paulina 
Beltrán y Miriam Pulido que llegó a 16 goles en su cuenta personal, Alejandra Saavedra que no anotó ayer, 
hizo 14 pepinos. Con este resultado quedaron listas para la final de este día.  
El Sol de Cuernavaca, p.2-D, (Roger Mixcoac). 
 

Nacional: 
 
Subsecretaría a cargo de Del Val Blanco, ahora primera en jerarquía de la SEP 
De acuerdo con el decreto presidencial, publicado en el Diario Oficial de la Federación el pasado 24 de enero, 
la Unidad de Planeación y Evaluación de Políticas Educativas, en la que fue designado como titular Enrique 
del Val Blanco, se transformó en la Subsecretaría de Planeación y Evaluación de Políticas Educativas de la 
Secretaría de Educación Pública (SEP). Al entrar en vigor el 25 de enero del año en curso, esta subsecretaría 
se transforma en la primera dentro de jerarquía de la dependencia, pues su titular tendrá entre sus facultades 
sustituir al secretario de Educación en turno, en caso de ausencia. 
La Jornada, p.41, (De la Redacción) 
 
Mancera: a UACM debe llegar un académico que la relance 
En dos ocasiones, la rectora de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), Esther Orozco 
Orozco, ha buscado acercamientos con el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera 
Espinosa. En ambas fue remitida a la Secretaría de Gobierno para ser atendida. Para el Ejecutivo local, el 
desarrollo de esa universidad se ha visto frenado por el conflicto interno, por ello, opinó Mancera 
Espinosa, “tiene que venir un perfil que la relance. Tiene que venir una persona de la academia, alguien que 
crea en ese proyecto y pueda impulsarlo.” En entrevista señaló que si bien la crisis que se vive en la 
institución tiene que servir de experiencia y aprendizaje, se requiere “ya que haya alguna ruta” para salir de 
esa problemática, porque eso es lo que pide la gente. 
La Jornada, p.36, (Gabriela Romero y Alejandro Cruz) 
 
Carpizo, mexicano descomunal y universitario excepcional: Narro 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) rindió un homenaje al constitucionalista Jorge Carpizo 
MacGregor, a quien José Narro Robles, rector de la institución, calificó de un campechano singular, un 
universitario excepcional y un mexicano descomunal. En el contexto del 96 aniversario de la promulgación de 
la Constitución mexicana, la máxima casa de estudios realizó el seminario internacional El constitucionalismo 
contemporáneo, dedicado a Carpizo MacGregor –fallecido el 30 de marzo de 2012–, quien tuvo una 
amplísima trayectoria en la academia y la administración pública federal que incluyó, entre otras actividades, 
ser rector de la UNAM, titular de la Procuraduría General de la República y la Secretaría de Gobernación, el 
primer ombudsman del país y ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 
La Jornada, p.40, (Emir Olivares Alonso) 
Milenio, (Israel Navarro),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c177db937c7f4deb5ef6f32ccab2fa29 
La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=728372 
 
Ante la reforma educativa, 200 mil maestros se ampararán, anuncia la CNTE 
Profesores de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) anunciaron que tras la 
publicación en el Diario Oficial de la Federación de la reforma a los artículos tercero y 73 constitucional, al 
menos “200 mil maestros disidentes iniciaremos el proceso para ampararnos”. En el acto, encabezado por la 
dirigencia de la CNTE, Rubén Núñez Ginez, secretario general de la sección 22, de Oaxaca, anunció que con 
la movilización en la capital del país, dio inicio a una jornada nacional de lucha por la defensa de la educación 
pública, por lo que las acciones de protesta se repetirán en las 26 entidades donde la coordinadora tiene 
presencia. 
La Jornada, p.41, (Laura Poy Solano) 
Milenio, (Óscar Rodríguez, Rogelio Agustín y Hermes Chávez),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb0dd03dade9cb2b950892e4263cd4e7 
 
 
 



 4 

Sutciea: la propuesta de las autoridades no responde a las mínimas necesidades 
A un día de que venza su emplazamiento a huelga, este miércoles, miembros del Sindicato Único de 
Trabajadores del Centro de Investigación y Estudios Avanzados del Instituto Politécnico Nacional (Sutciea) 
afirmaron en conferencia de prensa que el ofrecimiento de las autoridades no representa una solución a su 
demanda. El sindicato y las autoridades se encuentran en un proceso de revisión salarial y de violaciones a 
las condiciones generales de trabajo y del convenio interno. En materia salarial, los agremiados demandan un 
incremento de 15 por ciento al salario pero el ofrecimiento es el tope de 3.9 por ciento y 2.4 en prestaciones. 
De no llegar a un acuerdo, la huelga estallaría hoy a las 15 horas. 
La Jornada, p.42, (Ariane Díaz). 
 
Estudian en el IPN capacidad de regeneración de un hongo 
Investigadores de la unidad Irapuato del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav), del 
Instituto Politécnico Nacional, hallan un hongo con un mecanismo de defensa –al igual que las plantas y 
animales– que le permite responder a daños causados por factores externos y regenerarse para subsistir, lo 
que ayudaría a entender la regeneración celular en la fauna y en un futuro podría tener aplicaciones en la 
agricultura. Científicos del Laboratorio Nacional de Genómica para la Biodiversidad (Langebio-Cinvestav) 
hallaron que elTrichoderma atroviride tiene la capacidad de formar un tapón que evita la pérdida del contenido 
celular y su muerte. 
La Jornada, p.2, (Redacción). 

 

Internacional: 
 
El Códice Florentino ya puede consultarse con un clic 
Sentarse frente a la computadora y con un simple clic abrir el Códice Florentino –considerado por los 
especialistas la fuente más importante para reconstruir la época precolombina– no es poca cosa, sobre todo si 
valoramos la convulsa suerte que corrió antes de terminar a salvo en la ciudad a la que debe su nombre, el 
cual conserva desde hace más de cuatro siglos. La historia general de las cosas de la Nueva España, así 
titulado por fray Bernardino de Sahagún en 1577, por primera vez está disponible en línea en el portal de 
la Biblioteca Digital Mundial, gracias a la promoción y financiamiento de la prestigiosa Biblioteca del Congreso 
de Estados Unidos, en colaboración con la Biblioteca Medicea Laurenziana, de Florencia, que lo resguarda, 
conocida por tener una de las mayores colecciones de manuscritos del mundo en un espacio arquitectónico 
proyectado hasta en los mínimos detalles por Miguel Ángel. 
La Jornada, p.4, (Alejandra Ortiz Castañares). 

 
SALUD 

 

Estatal: 
 
La gota afecta más al hombre que a la mujer 
Hombres entre 35 y 40 años de edad, registran la mayor incidencia de ácido úrico elevado, que asociado con 
el síndrome metabólico (obesidad y diabetes), tienen mayor riesgo de desarrollar gota, padecimientos del 
corazón y del riñón. Especialistas del Insituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) señalan que la gota es un 
padecimiento predominante en el hombre. El ejercicio es benéfico para evitar que los cristales de ácido úrico 
se depositen en las articulaciones. Esta enfermedad se manifiesta con inflamación, dolor intenso en el dedo 
gordo del pie, tobillo o rodillas, por lo cual el paciente demanda atención médica urgente, ya que dicho cuadro 
es factor de discapacidad temporal porque impide el desarrollo de cualquier actividad. La crisis de gota no 
pone en peligro la vida de la persona, pero sí puede complicar la salud si tiene obesidad o diabetes, ya que 
esta enfermedad predispone a desarrollar enfermedades del corazón, como angina de pecho o infartos. 
La Jornada Morelos, p.13, (Sin firma). 
 
Detectan corredor de riesgo en Cuernavaca 
El titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de Cuernavaca (SSC), Víctor Hugo Valdés Ortiz, reportó 
que Lomas de Cortés, Ahuatepec y Ocotepec son las principales zonas de alto riesgo, utilizadas como 
corredores para la comisión de robo calificado y de vehículos, entre otros delitos. Valdés Ortiz indicó que en 
los últimos días han realizado diversos operativos de presencia máxima para disminuir la incidencia delictiva, 
en un aumento en las colonias Ocotepec, Ahuatepec y la salida de la Antonio Barona a las colonias Universo 
y Santa Martha, sitios que son utilizados por el hampa. 
El Regional del Sur, p.7, (Erick Juárez). 
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Nacional: 
 
Emiten declaratorias de desastre natural perturbador en Sinaloa y BCS 
La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) dio a conocer dos 
declaratorias de desastre natural perturbador en los sectores agropecuarios, acuícolas y pesqueros de Baja 
California Sur y de Sinaloa, debido a heladas atípicas. Los documentos, publicados este miércoles en el Diario 
Oficial de la Federación, indican que para Sinaloa la declaratoria se otorga por las afectaciones en los 
municipios de Ahome, Angostura, Choix, El Fuerte, Guasave, Navolato, Salvador Alvarado y Sinaloa. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=728447 

 
Internacional: 
 
Tsunami golpea las islas Salomón tras sismo de 8 grados en la escala de Richter 
Un violento sismo de magnitud 8 a la altura de las islas Salomón, en el Pacífico, generó untsunami y destruyó, 
según una fuente médica, ciudades costeras, indicaron el Centro Geofísico de Estados Unidos (USGS) y el 
Instituto del Pacífico. La información en nuestro poder es que pueblos del oeste y sur de Lata quedaron 
destruidos, aunque todavía no podemos confirmarlo, declaró a la AFP el director del hospital de Lata, en la 
isla principal del archipiélago Santa Cruz, Ndende. Una vigilancia por tsunami fue activada en Hawai, indicó el 
Instituto del Pacífico. Nueva Zelanda también estaba en vigilancia y las autoridades australianas indicaron que 
la isla no estaba expuesta. El terremoto se produjo a las 1:12 GMT entre las islas Salomón y Vanuatu, al 
noreste de Australia, cerca de las islas Santa Cruz, golpeadas por una serie de fuertes temblores estos 
últimos días. 
La Jornada, p.44, (Afp) 
El Universal, (Agencias), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/81271.html 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=720225 
Milenio, (Afp), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c177db937c7f4deb5ef6f32ccaff34e6 
 
Terapia hormonal logra embarazos exitosos en mayores de 35 años 
Gracias a una nueva opción de tratamiento de combinación hormonal, para estimular la producción de óvulos, 
es posible que mujeres mayores de 35 años tengan éxito de embarazo similar a las jóvenes, afirmó el experto 
José de Jesús López Gálvez, director de la Unidad de Reproducción Asistida Clínica Vistahermosa en 
España. Dijo que a escala mundial el tratamiento ha permitido embarazarse a mujeres con deficiencia grave 
de hormonas LH y FSH o en edad reproductiva avanzada. 
También explicó que “esta solución es utilizada para complementar técnicas de reproducción asistida, como la 
fertilización in vitro. Consta de una inyección subcutánea, que la paciente puede aplicar fácilmente en la 
comodidad de su hogar”. 
La Jornada, p.2, (Notimex y Xinhua) 
 
Estudio revela que ver TV más de 20 horas a la semana disminuye en 44% los espermatozoides 
Un estudio de la Harvard School of Public Health de Boston encontró que los hombres que pasan más de 20 
horas frente al televisor presentan un recuento de esperma 44% más bajo que los que casi no la ven. 
También demostró que el ejercicio físico entre moderado e intenso puede aumentar significativamente el 
conteo de esperma. Los científicos estadunidenses analizaron muestras de semen de 189 hombres jóvenes 
(de 18 a 22 años) e hicieron preguntas precisas sobre su estilo de vida: ejercicio, alimentación horas frente al 
televisor. Los resultados del estudio se publican en British Journal of Sports Medicine. Por el contrario, los 
hombres que hacían ejercicio durante 15 horas o más a la semana, de manera moderada o intensa, 
presentaban un recuento de esperma de 73% más alto que los que hacían ejercicio menos de cinco horas a la 
semana. Los resultados demostraron asimismo que el ejercicio suave no afecta a la calidad del esperma. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=728371 
 
Legisladores de EU presentan proyectos para legalizar producción y venta de mariguana 
Legisladores federales presentaron hoy proyectos para legalizar y regular la producción y venta de mariguana, 
como parte de un esfuerzo más amplio de congresistas de ambos partidos para reformar las leyes federales 
sobre esa droga en Estados Unidos. Las dos iniciativas de ley que fueron introducidas hoy son las primeras 
de varias que formulan demócratas y republicanos en el Congreso, informa la organización Drug Policy 
Alliance. Para muchos, esto muestra una creciente voluntad política para reformar las leyes sobre mariguana, 
sobre todo después de que varios estados han promulgado leyes para legalizar y/o despenalizar la mariguana 
y permitir su uso médico. 
La Jornada, p.25, (David Brooks). 
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ECONOMÍA 
 

Estatal: 
 
Demandan descuentos en agua potable y predial 
Personas de la tercera edad e integrantes del Comité de Colonias en Lucha, realizaron ayer una 
manifestación en varias dependencias del Ayuntamiento de Cuernavaca, en demanda de descuento en el 
pago de suministro de agua potable e impuestos municipales. La mañana de ayer los manifestantes acudieron 
primero al SAPAC para exigir a la autoridad que no incremente las tarifas y respete los descuentos para los 
adultos mayores, sin embargo y luego de que efectivos policiacos acudieran, los inconformes estuvieron a 
punto de enfrentarse con los ellos debido a que pretendían quitarlos de la avenida Morelos. Posteriormente 
arribaron hasta el Ayuntamiento de Cuernavaca, en donde buscaban ser atendidos por el presidente municipal 
Jorge Morales Barud, para exigir que se hagan validos los descuentos en el predial a adultos mayores y de 
escasos recursos, más tarde acudió a responder sus interrogantes el tesorero Rafael Rivera Ruiz, quien 
aseguró que no habrá incremento en las cuotas de agua y que se respetarán los descuentos para las 
personas de la tercera edad, además de que revisarían cada uno de los casos para brindar ayuda 
personalizada. 
La Unión de Morelos, p.16, (Silvia Lozano); El Regional del Sur, p.11, (Guadalupe Flores); Diario de 
Morelos, p.6, (Rogelio Ortega) y El Sol de Cuernavaca, p.7, (Israel Mariano). 
 
Se restablece la zafra en el ingenio "La Abeja" de Casasano 
Alrededor de 2 mil toneladas de azúcar han salido de las bodegas del ingenio "La Abeja" de Casasano 
durante este fin de semana, mismas que son almacenadas en bodegas de Tlalnepantla, Estado de México, 
donde productores de caña de la región oriente de Morelos, las mantienen bajo vigilancia para impedir que se 
comercialicen por abajo de los 8 mil pesos, pues su meta es alcanzar los 10 mil pesos por tonelada. Al 
desahogar las bodegas, se reinició la zafra a partir de las 7:00 de la mañana del domingo, con la introducción 
de más de 7 mil toneladas de caña, por lo que se calcula que en breve ya se contará con una nueva 
producción de alrededor de mil toneladas de azúcar. El dirigente de la Unión Local de Productores de Caña 
(ULPC), Félix Rodríguez Sosa, indicó que los campesinos se están turnando para mantener vigiladas las 
bodegas, para lo cual están rentando autobuses para hacer los relevos hasta que se regularice el precio del 
azúcar. 
La Unión de Morelos, p.7, (La Unión de Cuautla). 
 
Importante derrama económica dejó primer fin de semana largo en la región oriente 
Una importante derrama económica dejó el primer fin de semana largo del año, en la región oriente del 
estado, al registrarse una ocupación hotelera en la mayor parte de centros de hospedaje de hasta un 100 por 
ciento, según reportes de los mismos prestadores de servicios. Se estima que la alta afluencia de visitantes, 
provenientes en su mayoría del Distrito Federal, Estado de México y Puebla, también se reflejó en los 
restaurantes y los balnearios, lo que constituyó una de las mejores temporadas vacacionales, por arriba de la 
temporada de fin e inicio de año. En el sector hotelero las expectativas fueron superadas, señaló Antonio 
Villalón Seguí, empresario hotelero. 
La Unión de Morelos, p.7, (La Unión de Cuautla). 
 
Repuntó derrama económica en restaurantes hasta en 80% 
Importante derrama económica dejó el turismo nacional y extranjero a los restauranteros morelenses con 
motivo del pasado “Puente Largo”, sus ventas repuntaron hasta en un 80 por ciento y superaron en mucho las 
del año pasado, por lo cual se mostraron satisfechos y anunciaron grandes promociones gastronómicas para 
este año. Con relación a lo anterior habló el empresario Moisés Goldzweig, Vicepresidente de la Cámara 
Nacional de Restaurantes y Alimentos Condimentados, (CANIRAC) delegación Morelos, al tiempo de 
asegurar que las ventas habían caído hasta en un 50 por ciento durante el mes de enero y destacó que 
durante el pasado puente, se notó la presencia de extranjeros, pero fue mayor el turismo nacional que se 
deleitó con la gastronomía que ofrece el estado. 
El Regional del Sur, p.10, (Luis Gallardo). 
 
Piden 62 ex diputados 20 mdp al Congreso 
Las finanzas del Congreso Local se vieron golpeadas ante la cascada de 62 solicitudes de ex diputados 
locales de diferentes ideologías partidistas que reclaman el pago de tres meses de dieta, con base a una 
reforma a la Ley Orgánica aprobada por la anterior legislatura y que les permite obtener en vida 300 mil pesos 
a cada uno. Así lo reveló el presidente de la Junta Política y de Gobierno del Congreso Local, Juan Ángel 
Flores Bustamante, al sostener que el Poder Legislativo tendría que desembolsar alrededor de 20 millones de 
pesos a los 62 ex diputados locales, que ya han cumplido 65 años de edad. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-4, (Alberto Millán) y El Regional del Sur, p.8, (Minerva Delgado). 
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Van ediles al Senado por rescate financiero 
Más de 14 presidentes municipales que forman parte de la dirigencia de la Asociación de Autoridades Locales 
del país, entre ellos la alcaldesa de Jiutepec, Silvia Salazar Hernández, solicitaron este martes en el Senado 
de la República que sin crear un nuevo "Fobaproa", sí se generen los mecanismos necesarios para el 
saneamiento de las finanzas de los gobiernos municipales de todos los estados del país. "No estamos 
pidiendo un borrón y cuenta nueva, sino que si alguien cometió abusos, que pague, pero que no por ello se 
deje en estado de indefensión a los municipios", indicó la presidenta municipal de Jiutepec, Silvia Salazar, tras 
salir de la reunión que sostuvo en el Senado con la bancada del PRD, encabezada por Dolores Padierna 
Luna, Armando Ríos Píter y Alejandro Encinas Rodríguez. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-4, (Andrés Lagunas) y El Caudillo de Morelos, p.6, (Omar Ocampo). 
 
Más de 4 mil 400 declaraciones patrimoniales registró Contraloría 
José Enrique Félix Iñesta y Monmany, secretario de Contraloría, confirmó que al concluir el plazo otorgado 
para que los servidores públicos obligados presentaran su correspondiente declaración de situación 
patrimonial anual, fueron más de 4 mil 400 las entregas recibidas el pasado 31 de enero tanto en las oficinas 
de la dependencia estatal como por vía internet. El titular de la Contraloría, informó que al cierre de la 
recepción de las declaraciones anuales, se contabilizaron un total de 4 mil 463 entregas, de las cuales mil 605 
fueron presentadas en línea, lo que representa más del 35% de declaraciones totales que se recibieron por 
internet durante el mes de enero. Iñesta y Monmany señaló que a través de la información contenida en la 
declaración, se brinda un seguimiento permanente a la evolución patrimonial declarada por los servidores 
públicos, con la finalidad de promover el ejercicio honesto, eficiente y responsable de los recursos públicos en 
Morelos.  
El Regional del Sur, (Redacción),  
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=37769:mas-de-4-mil-400-
declaraciones-patrimoniales-registro-contraloria&catid=42:local&Itemid=63 
 

Nacional: 
 
Puede haber una "tormenta perfecta" en mercados emergentes: Carstens 
La debilidad de la economía global persistirá durante años y los mercados emergentes podrían enfrentar un 
éxodo de capital cuando las grandes economías comiencen a revertir sus políticas monetarias flexibles, dijo el 
martes el gobernador del banco central de México, Agustín Carstens. "Nosotros deberíamos estar preparados 
para enfrentar un escenario donde la debilidad y las vulnerabilidades persistan por un tiempo - y estoy 
hablando de años, no sólo meses", dijo Carstens en un discurso en Singapur. 
Milenio, (Reuters), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c177db937c7f4deb5ef6f32ccac93057 
La Crónica de Hoy, (Bloomberg en Singapur), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=728339 
El Economista, (Reuters), http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2013/02/05/emergentes-riesgo-
flujo-capital-carstens 
 
Debe Telmex compartir su red: Televisa 
Empresas de Grupo Televisa solicitaron que la Cofemer pida a la Cofetel la inclusión de la desagregación del 
bucle local en el anteproyecto del Convenio Marco de Interconexión (CMI). Las filiales de la televisora señalan 
que "resulta incomprensible que la autoridad haya omitido la desagregación del bucle local cuando la 
experiencia internacional muestra que es una política que se ha aplicado en diversos países". 
La Crónicade Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=728329 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c177db937c7f4deb5ef6f32ccabadb3c 
 
Puente vacacional dejó ganancias por 23 mil 926 mdp  
Durante el pasado fin de semana largo, que comprendió del viernes 1 al lunes 4 de febrero, se generó una 
derrama económica de 23 mil 926 millones de pesos a nivel nacional, explicó Jorge Dávila Flores, presidente 
de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur). El 
dirigente empresarial resaltó que las ganancias en giros como hoteles aumentaron 40 por ciento y los 
restaurantes registraron ventas adicionales de 35 por ciento, al igual que los giros de venta de bebidas y 
tabaco. 
Milenio, (Luis Moreno), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c177db937c7f4deb5ef6f32ccad7fdc7 

 
Inicia Mazda su producción en México en 12 meses: Orellana 
De acuerdo a la planeación Mazda estará produciendo 230 mil unidades para el año 2016. "Dentro de 12 
meses debería estar ensamblado el primer vehículo en la planta de Salamanca, Guanajuato, para cerrar el 
año 2014 en 130 mil unidades. Posteriormente irá incrementándose y tomando ritmo hasta lograr su plenitud 
en los siguientes 24 meses", comentó el Presidente y Director General de Mazda de México, Leopoldo 
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Orellana. El alto ejecutivo de Mazda nos comentó que ya está en plena ejecución de obra y las pruebas de la 
producción del Mazda2 y Mazda3 en Guanajuato se darán en el segundo semestre. "Lo último en producir 
será las 50 mil unidades comprometidas con Toyota. No se trata de ninguna maquila, sino de una inversión 
real, que nos obligó a incrementar la producción, porque de principio pensábamos sólo en 160 mil unidades". 
La Crónica de Hoy, (Julio Brito en Austin), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=728330 
 
Subirá 39% el jitomate de exportación 
El precio del jitomate mexicano de exportación podría incrementarse aproximadamente 39% a raíz del 
acuerdo de homologación alcanzado con el Departamento de Agricultura de Estados Unidos.  Ante ello, los 
agricultores de hortalizas de Sinaloa, principal estado productor (37% del total nacional) y exportador de 
jitomate fresco en el país (50%), consideran justo y positivo el acuerdo en que se homologarán los precios del 
producto entre México y Estados Unidos, y que entrará en vigor a partir del 4 de marzo. 
El Economista, (Erick Ramírez), 
http://eleconomista.com.mx/industrias/2013/02/05/subira-39-jitomate-exportacion 
 
Inbursa cubre a Pemex 1,618 mdd en siniestros 
En los últimos siete años los siniestros registrados en Petróleos Mexicanos (Pemex) han costado 1,618 
millones de dólares, según los estados financieros consolidados de Seguros Inbursa. La aseguradora de 
Carlos Slim mantiene desde el 2007 la póliza de daños de la paraestatal; en este periodo, la compañía 
petrolera ha pagado 1,172 millones de dólares por los contratos que se renuevan cada dos años.  
El Economista, (Yuridia Torres), 
http://eleconomista.com.mx/sociedad/2013/02/05/inbursa-cubre-pemex-1618-mdd-siniestros 
 
Anuncia Vallejo endurecimiento de medidas de austeridad en Michoacán  
El gobernador Fausto Vallejo Figueroa anunció el endurecimiento de las medidas de austeridad para este año 
en la entidad mismas que incluirán la reducción a salarios a funcionarios. Señaló que aunque aún no sabe en 
qué porcentaje bajarán las percepciones de los servidores públicos, tales podrían ser desde 1 hasta 15 por 
ciento. Afirmó que igualmente les serán retirados vehículos, dotación de gasolina y celulares que no estén 
justificados. 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c177db937c7f4deb5ef6f32cca9bf472  
 

Internacional: 
 
Demanda en EU contra fusión de InBev subraya un clima normativo más severo 
Anheuser-Busch InBev SA no ha logrado obtener la autorización de los reguladores antimonopolio de Estados 
Unidos a su propuesta de compra de Grupo Modelo por 20 mil 100 millones de dólares, y de poco le ha 
servido contar entre sus filas con una importante ex funcionaria estadunidense que defiende la fusión. 
Christine Varney, quien encabezó la división antimonopolios del Departamento de Justicia de Estados Unidos 
antes de dedicarse a la práctica privada en el 2011, lideró la defensa de Modelo en el acuerdo, sólo para ver a 
sus antiguos colegas presentaron una demanda para bloquear la fusión la semana pasada. 
Milenio, (Reuters), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c177db937c7f4deb5ef6f32ccacc6744 
 
EU exige a S&P compensación de 5 mil mdd en demanda por fraude 
El gobierno de Estados Unidos exigirá 5 mil millones de dólares en compensaciones en una demanda contra 
Standard & Poor's, en la que acusa a la agencia calificadora de defraudar a sus inversores, en uno de los 
casos más ambiciosos del Departamento de Justicia en torno a la conducta durante la crisis financiera. 
Estados Unidos dijo que S&P infló calificaciones de crédito y subestimó riesgos asociados con títulos 
hipotecarios, impulsado por un deseo de obtener más negocios de los bancos de inversión que emitieron esos 
títulos. S&P también declaró falsamente que sus calificaciones de crédito eran objetivas, dijo la demanda. 
Milenio, (Reuters), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c177db937c7f4deb5ef6f32ccad719e8 
La Crónica de Hoy, (Bloomberg en Washington), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=728337 
El Financiero, (Reuters), 
http://elfinanciero.com.mx/component/content/article/43-finanzas/3899-eu-demanda-a-sap-por-5000-mdd.html 
El Universal, (Redacción), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/100462.html 
La Jornada, p. 29, (Reuters y Afp). 
 
Dell se vende a su fundador en 24.4 mil mdd y abandona la bolsa 
El grupo informático Dell, tercer fabricante mundial de computadoras, anunció que será comprado por su 
fundador Michael Dell, en una transacción valorada en 24 mil 400 millones de dólares, mediante la cual sacará 
las acciones del mercado. La operación se produce con el trasfondo de un mercado de computadoras en 
retracción. El acuerdo –anunciado el martes y financiado con efectivo y acciones de Michael Dell, efectivo del 
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fondo Silver Lake y un préstamo de Microsoft– pone fin a 24 años de cotizar en bolsa de una empresa 
concebida en un dormitorio de una universidad. 
La Jornada, p. 28, (Afp, Reuters y Dpa). 
 
Alianza Renault-Nissan, 4 años de récords consecutivos 
La Alianza Renault-Nissan vendió el año pasado, la cifra récord de ocho millones 101,310 vehículos, lo que 
representó que uno de cada 10 coches vendidos a nivel mundial fueron de estas marcas. Así es que las 
ventas en el año calendario incrementaron cerca de 1.0% respecto de 2011, con un fuerte crecimiento en los 
mercados emergentes y Estados Unidos, que compensaron la extensiva desaceleración en Europa. El año 
2012 fue el cuarto año consecutivo de crecimiento en ventas para la Alianza Renault-Nissan. El Grupo 
Renault vendió dos millones 550,286 unidades a nivel mundial en 2012, 6.3% menos que en 2011. Las ventas 
de Renault fuera de Europa crecieron 9.1%, gracias en parte al fuerte crecimiento en Brasil, Rusia y Argelia. 
Las ventas disminuyeron 18% en Europa, mientras que las ventas de autos en todo el continente cayeron 
8.6%, informó la compañía. 
El Financiero, (José Antonio Durán), 
http://elfinanciero.com.mx/component/content/article/45-negocios/3940--alianza-renault-nissan-4-anos-de-
records-consecutivos.html 
 
Excesiva austeridad perjudicará el crecimiento de Europa, alerta Hollande 
Ante un bloque europeo dividido por las naciones que pugnan por más ajustes y los que están en contra, el 
presidente francés, Francois Hollande, advirtió que la excesiva austeridad perjudicará el crecimiento de los 
países europeos, dos días antes de la cumbre de gobernantes de la Unión Europea (UE) sobre el presupuesto 
2014-2020. 
La Jornada, p. 30 (Reuters y Afp). 
 
Pide Obama al Congreso evitar grandes recortes y se compromete a bajar déficit 
El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, pidió este martes al Congreso que evite grandes recortes de 
gastos con una ley temporal y destacó que está comprometido con un recorte del déficit del país a niveles 
manejables a largo plazo. Obama dijo que la incertidumbre sobre los recortes a los programas doméstico y de 
defensa son una amenaza que ha dañado al crecimiento económico y que podría generar más problemas en 
el futuro. 
La Jornada, p. 30, (Reuters y Afp). 
 
Amenazan a ministro de Finanzas griego 
El ministro de Finanzas de Grecia, Yiannis Stournaras, impulsor de las nuevas medidas de austeridad para 
hacer frente a la crisis, recibió una carta con una bala y una breve nota en la que se le amenaza de muerte, 
informó la prensa griega. La nota fue descubierta por asesores de Stournaras, quienes alertaron de inmediato 
a las Fuerzas de Seguridad para redoblar la seguridad del ministro y a la Unidad Antiterrorista de la Policía 
para examinar el contenido de la carta, según el sitio Greek Reporter. La carta de amenaza firmada por la 
organización La Revolución Cretense, grupo poco conocido y que habría enviado la semana pasada correos 
similares a oficinas fiscales de Creta, la isla más grande de Grecia, ubicada en el Mar Mediterráneo. Ese 
grupo rechaza la austeridad impulsada por Stournaras y pide no privatizar el suelo griego, en referencia al 
actual programa de privatización, parte de las medidas de austeridad para solucionar la crisis de deuda 
griega. 
La Jornada, p. 30, (Notimex). 
 
Perdidas, más de mil fábricas en Francia 
Francia ha perdido más de mil fábricas desde 2009, anunció este martes el diario económico Les Echos, que 
cita una encuesta de una firma de vigilancia económica. El diario escribe que la degradación del tejido 
industrial francés se aceleró de nuevo en 2012, con un aumento del ritmo de cierres de 42 por ciento, según el 
gabinete Trendeo. El año pasado, 266 fábricas de más de 10 empleados cerraron, añade Les Echos. Según el 
diario económico francés, los sectores del automóvil, la farmacéutica, el mueble o la impresión están en 
primera línea de esta degradación. En cambio, subraya el diario, en este entorno difícil, la construcción 
aeronáutica y la industria del lujo siguen mostrando su singularidad, con más de 2 mil 400 creaciones de 
puestos. 
La Jornada, p. 30, (Afp). 
 
El banco suizo UBS bajará los salarios de sus directivos 
El banco suizo UBS, que registró fuertes pérdidas en el ejercicio de 2012 a raíz de una multa impuesta por las 
autoridades reguladoras, anunció que revisará a la baja los salarios de sus directivos. Para 2012 la cantidad 
consagrada a primas de resultados cayó 7 por ciento, a 2 mil 500 millones de francos suizos. Este monto es el 
más bajo desde el comienzo de la crisis financiera, y 42 por ciento menor que el de 2010, indicó el banco. 
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Antes, su competidor alemán Deutsche Bank anunció la semana pasada que va a bajar las bonificaciones 
variables de sus empleados, reduciéndolas 11 por ciento en un año. UBS ha hecho cambios importantes en 
su sistema de remuneración para conciliar mejor los intereses de los colaboradores y los de los accionistas, 
señaló el número uno de la industria bancaria suiza. El banco helvético pretende así hacer hincapié en los 
resultados a largo plazo y simplificar el sistema de remuneración haciéndolo más transparente. Entre otras 
cosas, el banco va a reducir el monto máximo en metálico que reciben como prima de motivación sus 
colaboradores. Este cambio del sistema de remuneración se produce a raíz de las pérdidas de 2 mil 500 
millones de francos suizos (2 mil millones de euros) contra beneficios por 4 mil 100 millones de francos suizos 
el año anterior. En el cuarto trimestre las cuentas del banco cerraron en rojo debido a los gastos vinculados 
con la multa combinada de mil 400 millones de francos suizos impuesta por las autoridades reguladoras 
británicas, estadunidenses y suizas en el escándalo del Libor. 
La Jornada, p. 32, (Afp). 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Cesan a David Fonseca Cardona como director general de SAPAC 
Tras una serie de manifestaciones registradas a lo largo de la semana pasada por aumentos en las tarifas de 
agua potable y protestas de trabajadores sindicalizados, desde ayer, José David Fonseca Cardona fue 
separado como director general del Sistema de Agua Potable y Alcantarillado del Municipio de Cuernavaca 
(SAPAC), mientras que Remigio Álvarez Andrés lo sustituye como encargado del SAPAC. Ya el regidor de 
Organismos Descentralizados del ayuntamiento de Cuernavaca, Juan Manuel Sandoval Vital, había dado a 
conocer que se realizaría una revisión a fondo en el SAPAC, con la finalidad de transparentar el uso de los 
recursos. En los últimos 15 días fueron removidos del SAPAC unos diez servidores públicos entre jefes de 
departamento y subdirectores y directores, además de que se confirmó la existencia de decenas de aviadores 
que fueron dados de baja o que decidieron no presentarse a cobrar sus quincenas por temor a ser detectados 
y sancionados. 
La Jornada Morelos, p.10, (Miguel Ángel García); La Unión de Morelos, p.16, (María Esther Martínez); El 
Regional del Sur, p.11, (Guadalupe Flores) y Diario de Morelos, p.6, (Rogelio Ortega). 
 
Cuestionan honorabilidad de Topilzin Contreras 
El Frente en Defensa de Tepoztlán dio a conocer un video del ahora secretario de Desarrollo Sustentable del 
gobierno del estado, Topiltzin Contreras, en el cual mostraba hace cinco años su oposición a la construcción 
de carreteras como un factor de “desarrollo”.  
El Caudillo de Morels, p.p.4, (Omar Ocampo). 
 
Debe 600 mdp comuna capitalina. Reconoce el tesorero de Cuerna 
El tesorero municipal de Cuernavaca, Rafael Rivera Ruiz, admitió que la comuna capitalina aún adeuda 600 
millones de pesos a diversos proveedores, entre otros pasivos que le dejó la anterior administración, y dijo 
que la situación para la operación de esta ciudad sigue siendo complicada. Al ser cuestionado sobre el 
balance al final del primer mes del ejercicio fiscal 2013, señaló que las deudas sólo le han permitido al 
municipio “ir caminando”, luego de que los débitos que les fueron heredados impiden el total cumplimiento de 
las obras y servicios que requiere la ciudadanía, pese a que se hacen los esfuerzos para no rezagarse en 
esas obligaciones. “El balance del primer mes es que vamos caminando; las cosas, como se sabe y es del 
dominio público, no están fáciles; estamos trabajando para la reestructuración de los adeudos que la anterior 
administración nos dejó, y fundamentalmente cumpliendo con nuestras obligaciones en lo que podemos”, dijo 
el encargado de las finanzas en esta gestión. 
Diario de Morelos, p.6, (Rogelio Ortega). 
 

Nacional: 
 
Necesario, explicar cómo llegó el gas al subsuelo del B-2: expertos 
Los expertos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) que colaboran en las indagatorias 
sobre las causas de la explosión en el edificio B-2 de la Torre de Petróleos Mexicanos (Pemex), no discrepan 
con la información dada a conocer por las autoridades federales en el sentido de que el percance se produjo 
por acumulación de gas metano, afirmó el rector de la máxima casa de estudios, José Narro Robles. Por su 
parte, el químico e investigador de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Benjamín Ruiz 
Loyola, uno de los peritos que participan en la elaboración de los dictámenes solicitados por el gobierno 
federal para obtener respuestas científicas a las causas de la explosión en el edificio B-2 de la Torre de 
Pemex, sostuvo que no hay un punto específico donde se haya iniciado el estallido. ‘‘En los residuos que se 
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analizaron, buscando precisamente rastros de compuestos nitrogenados, que son los que se encuentran en 
los explosivos, no se halló absolutamente nada’’, puntualizó Ruiz. Agregó que ‘‘esto es indicio claro de que no 
se trató de un artefacto explosivo. Esto nos lleva a concluir, con mucha certeza, que no se trató de un 
atentado. De hecho, la manera en que se dio la explosión, de forma difusa y horizontal, nos da la respuesta y 
confirma que no se trató de explosivos. 
La Jornada, p.3 y 6, (Emir Olivares Alonso y Alfredo Méndez). 
El Universal, (Luis Carriles), http://www.eluniversal.com.mx/primera/41375.html. 
La Crónica de Hoy, (Isaac Torres y Cecilia Téllez), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=728430, 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=728436. 
Milenio, (Israel Navarro y Miriam Castillo), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb0dd03dade9cb2b950892e426367ad1, 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c177db937c7f4deb5ef6f32cca967200. 
 
Cada año se registran 15 mil denuncias por violación sexual, señala estudio 
Cifra negra impide tener mejores datos, revela diagnóstico de Inmujeres y comisión legislativa  
La prevalencia de violaciones en México tiene niveles inaceptablemente altos y, lo que es peor, crecientes: al 
año se registran 15 mil denuncias por violación sexual, sin que se puedan hacer estimaciones de la llamada 
cifra negra (las no denunciadas), se advierte en el reciente diagnóstico Violencia feminicida en México. 
Características, tendencias y nuevas expresiones en las entidades federativas. A cargo del Instituto Nacional 
de las Mujeres (Inmujeres), la ONU-Mujeres y la Comisión Especial para el Seguimiento de los Feminicidios 
de la Cámara de Diputados de la 61 legislatura, el inédito estudio, en poder de La Jornada, revela que no 
pasan de 4 mil las averiguaciones previas que han culminado con la detención del presunto culpable y su 
consignación ante el Poder Judicial. 
La Jornada, p.42, (Elizabeth Velasco). 
 
Estados Unidos también dio el visto bueno a titulares de Sedena y Marina 
Mandos del Ejército y de la Armada de México reconocieron que el gobierno de Estados Unidos dio el visto 
bueno al general Salvador Cienfuegos Zepeda y al almirante Vidal Francisco Soberón Sanz para que 
ocuparan las secretarías de la Defensa Nacional y de Marina. En tanto el general de división retirado Luis 
Garfias Magaña señaló que la revelación hecha por el periódico estadounidense New York Times de que el 
gobierno de Barack Obama presionó para que el general Moisés García Ochoa no fuera designado secretario 
de la Defensa Nacional, por presuntos vínculos con el narcotráfico y por corrupción, es tan delicada y tan 
grave que el presidente Enrique Peña Nieto, en su calidad de comandante supremo de las fuerzas armadas, 
debe dar una respuesta contundente sobre estos hechos. La Secretaría de Gobernación aseveró que el 
presidente Enrique Peña Nieto designó al titular de la Secretaría de la Defensa Nacional (Salvador 
Cienfuegos), haciendo uso de la facultad que le confiere la Constitución para nombrar y remover libremente a 
los secretarios de Estado. De esa forma, el gobierno federal respondió a la información divulgada en la 
víspera en el diario estadounidense New York Times, en el sentido de que Estados Unidos presionó para 
impedir que el general Moisés García Ochoa, fuera nombrado secretario de la Defensa Nacional, ante sus 
posibles vínculos con el narcotráfico y casos de corrupción. 
La Jornada, p.9, (Jesús Aranda y Fabiola Martínez). 
El Universal, (El Universal), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/203818.html. 
 
Inicia operativo de Transporte Seguro en la ciudad de México 
La Policía de Transporte, de la Secretaría de Seguridad Pública local, comenzó a operar desde ayer en 46 
puntos estratégicos de la ciudad de México, en los que se detectó un índice elevado de asaltos. A pesar de 
que el delito de robo a bordo de transporte público disminuyó en 9.6 por ciento en la época decembrina y el 
primer mes del año, con respecto al mismo periodo del año pasado, Jesús Rodríguez Almeida, titular de la 
SSP-DF, aseveró que se reforzarán las medidas para erradicar este ilícito. 
El Universal, (Gerardo Suárez, Claudia Bolaños y Cristopher Rogel), http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/115361.html.  
La Crónica de Hoy, (Óscar Viale), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=728309. 

La Jornada, p.39, (Miriam Servín). 

 

Internacional: 
 
Grecia encarcelará a los trabajadores marítimos que no terminen su huelga 
El gobierno griego utilizó ayer sus poderes de emergencia para ordenar un decreto que ponga fin de una 
huelga de trabajadores navales que comenzó hace seis días y que ha dejado a muchas islas incomunicadas 
con el resto del país y en riesgo de desabasto, por lo que anunció que quien no levante el paro será enviado a 
prisión, destacó la cadena británica BBC. Como respuesta a esta orden del gobierno y desafiando la orden, 
los manifestantes, que protestan por la situación de los derechos de los trabajadores, dijeron que no harán 
caso al decreto. Sin embargo, se enfrentan hasta cinco años de cárcel si no regresan a trabajar el día de hoy 
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por la mañana. Hace 10 días el gobierno recurrió los mismos poderes de emergencia para obligar a los 
conductores del metro de Atenas a terminar su huelga. 
La Crónica de Hoy, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=728340. 
 
EU creó una red de tortura con más de 50 países tras el 11-S 
Después de los atentados del 11 de septiembre de 2001, el gobierno de Estados Unidos conspiró con más de 
50 países para crear un programa de detención, rendición, y tortura de sospechosos terroristas, hasta la 
fecha, con absoluta impunidad, según la investigación independiente más detallada sobre las violaciones a los 
derechos humanos cometidas en este programa. El informe Globalizando la tortura de la Iniciativa de Justicia 
de Open Society presentado hoy informa que hasta la fecha Estados Unidos y casi todos los gobiernos 
involucrados han rehusado reconocer su participación o rendir cuentas sobre este programa administrado por 
la Agencia Central de Inteligencia (CIA), que anuló los derechos más básicos de las personas, facilitó formas 
atroces de tortura, a veces capturó a la gente equivocada, y dañó la reputación sobre derechos humanos de 
Estados Unidos a nivel mundial. 
La Jornada, p.24, (David Brooks). 
 
Obama justifica asesinatos extrajudiciales 
El gobierno de Barack Obama se otorga el derecho del asesinato extrajudicial en la guerra contra el 
terrorismo, incluso en contra de ciudadanos estadunidenses, en cualquier parte del mundo si considera que el 
blanco es un alto líder operacional de Al Qaeda o grupos asociados, según un documento secreto del 
Departamento de Justicia revelado por NBC News. El memorando de 16 páginas, el cual no está firmado ni 
fechado, expresa la justificación legal más detallada sobre el asesinato extrajudicial –o sea, sin cargos 
formales, sin juicio, sin orden judicial– de un ciudadano estadunidense si altos oficiales del Ejecutivo 
determinan que el blanco es un alto líder operacional de Al Qaeda o una organización asociada con la 
agrupación terrorista, y que representa una amenaza inminente de un ataque violento contra Estados Unidos, 
aun si no hay evidencia de que esté participando en ese momento en un complot activo en contra de su país. 
La Jornada, p.24, (David Brooks). 
 
Legisladores de EU presentan proyectos para legalizar producción y venta de mariguana 
Legisladores federales presentaron hoy proyectos para legalizar y regular la producción y venta de mariguana, 
como parte de un esfuerzo más amplio de congresistas de ambos partidos para reformar las leyes federales 
sobre esa droga en Estados Unidos. Las dos iniciativas de ley que fueron introducidas hoy son las primeras 
de varias que formulan demócratas y republicanos en el Congreso, informa la organización Drug Policy 
Alliance. Para muchos, esto muestra una creciente voluntad política para reformar las leyes sobre mariguana, 
sobre todo después de que varios estados han promulgado leyes para legalizar y/o despenalizar la mariguana 
y permitir su uso médico. 
La Jornada, p.25, (David Brooks). 

 


